
2024.07.23 シニアクラブ Online 会合報告

短かった梅雨も明け、猛暑が続い

ています。こんな日は外出を控えて

家での Online 会合が最適でしょう。

前回に続き、シニアクラブアーカ

イブズをテーマに開催しました。

シニアクラブのホームページ（HP）は 2015 年 10 月に開設しま

した。以来、巻頭写真が毎月張り替えられてすでに 100 枚を超えて

います。HPの これまでの写真⇒ をクリックするとそれらの

写真を見ることができます。サイトは次の通り http://jvc-senior.com/page11.html

ここには何人もの方からの投稿写真があります。今回は HP 管理者

の宮田さんからそれらの写真の説明と関連する蘊蓄を語ってもらいま

した。その中からいくつかをここに記載します。

・今月（2024 年７月）は小磯さん投稿の天空

にかかる大きな虹の写真です。その外側にも薄

く虹があることが確認できますが、注目すると

ころは虹の内側。写真からでは分かりにくいが、

七色の内側に接してもう一層、よく見ると更に

もう一層重なっているとのこと。これは「過剰虹」というレアな現象

だそうです。写真を撮った日の天気図を添えて紹介されました。

【過剰虹 https://weathernews.jp/s/topics/201704/290145/ 参照】

・今年1月は宮田さんが大洗海岸で撮影した太

平洋に昇る日の出の写真です。潮位表を調べ迫

力ある波間に昇る太陽を狙ったそうです。岩場

に立つ鳥居の間からの太陽を撮りたかったが、

波が高く波打ち際には下りることができなかったとのことでした。

・ 2023 年３月は行田さんからの投稿写真でミツマタです。ミツマ

タは１年に一度枝が三つに分かれて花が咲き、翌年その先からまた３

本の枝が出るためこの分かれ目を数えれば年齢が分かるとのこと。

和紙の材料となり、お札の材料ともなります。ここから紙幣の話に展

開しました。現在の日本の紙幣はネパール産のミツマタを原料にして

いるとのことです。更に話は展開し、オムロンが開発した通称「オム

ロンリング」の説明がありました。偽造防止のために、現在世界各国

で発行される紙幣などの多くにこれが印刷されているとのことです。

皆さんもお札を手にして小さな丸が集団で印刷されていることを確認

してみてください。 https://www.buntetsu.net/mbc/column/column_05.html 参照

・ 100 枚を超える写真を眺めました。全体的にみると花の写真が多

くなっています。山々や天空の写真もありますが、花は月々の季節の

移ろいを見るに最適な対象なのでしょう。

この会に参加している浅井さんがかつて

「花の素顔」という本を制作しました。宮田

さんの話に続き浅井さんからその本の制作時

の取り組みについて紹介がありました。 http://jvc-senior.com/page41.html

家の近くの道や野原を歩き、７年かけて資料を収集したとのことです。

シニアクラブではその内容を HP で紹介しています。ご覧ください。

・この会の常連となっている松之山温泉「凌雲閣」女将の島田さんが

撮った写真も HP に何枚も利用させてもらっています。島田さんの山

旅記事が地元の妻有新聞に載りました。 http://jvc-senior.com/20240723ms1.pdf

・これからも皆様からの写真やお便りの投稿を期待しています。

2024.0７.25 ＪＶＣＫＷシニアクラブ事務局長 田代 周
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